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令和２年第1回
臨時会を開催
しました。
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令和元年度の議会報告・意見交換会の概要をお知らせします。

手話通訳者と要約筆記者を配置しました。



　今年度の議会報告・意見交換は、
令和元年 11月９日（土）佐久創造
館、11月19日（火）佐久市役所議
会棟において開催しました。
　今年は初めての試みとして佐久
市農業祭と同じ会場での開催を予
定しておりましたが、佐久市農業
祭が中止となり、同時開催は断念
せざるを得なくなりました。
　参加者が年々減少しており、来
年度以降の開催方法については、
少しでも大勢の皆さんに参加して
いただけるように工夫をしていく
とともに、各種団体との意見交換
や出前議会報告会を積極的に取り
組んでいきたいと考えています。

令和元年度 議会報告・意見交換会
「議会と語ろう会」の概要について

開催時間の評価 資料に対する評価

よい
27人
（60％）

無回答
10人
（22％）

無回答
1人
（6％）

少ない
8人
（18％）

多い
0人
（0％）

説明に対する評価 実施に対する評価

分かりや
すかった
10人
（63％）

評価する
10人
（62％）

分かりに
くかった
1人
（6％）

どちらとも
言えない
3人
（19％）

どちらとも
言えない
3人
（19％）

無回答
2人
（12％）

無回答
3人
（19％）

佐久市民の日
のお知らせのお知らせ

　「佐久市民の日」にあわせて、議場コンサートを開催します。ぜひ、
ご来場ください。議場コンサートは、毎年、大変好評で混雑するため、
予約者優先となっております。予約期間は 2月 25日（火）から 3月
2日（月）で、すでに申込みを開始しております。詳細は議会だより 2
月号 11ページをご覧いただくか、市議会ホームページでご確認くだ
さい。なお、予約されない場合でもご来場いただけますが、立ち見も
しくは入場できない場合もありますので、ご承知おきください。

日時：3 月 9 日（月）午後 3 時 15 分～ 4 時 30 分頃まで
　　　終了後、希望者のみ議会棟案内あり。
場所：佐久市議会議場
出演：オカリナ：小林洋子さん　アコリットの皆さん
　　　キーボード：渡辺亜希さん

よい
10人
（63％）

短い
4人
（25％）

長い
1人
（6％）

議場コンサートの
お知らせ
QRコード
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平成30年度の委員会において「調査・研究が必要なもの」としたその後の対応について

担当
委員会 主な意見・要望の要旨 委員会の対応結果

総
務
文
教
委
員
会

①佐久平南地区に若者が立ち寄
れる場所が欲しい。
②区のあり方、区長の負担軽減
について

①高崎市の中心市街地リニューアル事業について現地
視察し調査研究しています。
②「地域コミュニティに関する取り組みについて」先
進地視察等を行い重要課題として調査研究しています。

経
済
建
設
委
員
会

佐久市内の食品工場見学を観光
コースに入れて、観光推進してほ
しい。

市では、「お酒とスイーツを巡るグルメマップ」を紹介
し、工場見学の情報を発信している。議会としても、
佐久市のさらなる観光推進のため、先進地視察等を通
して調査研究していきます。

社
会
委
員
会

行政視察がきちんと生かせるよ
うに提言して頂きたい。

先進地視察を重ね、平成 29 年 12 月に議員提案で手話
言語条例を制定しました。今後、障がい者の配慮の具
体化など、先進地にも学び、どんな形で佐久市に生か
せるか、条例の実効性を高めるために取り組んでいき
ます。

総
合
交
通
対
策
特
別
委
員
会

地域の実情に合った利便性の良
い路線バス・デマンドタクシー
の運行をしてほしい。

地元運行事業者への聞き取り、先進地や近隣市町村で
の現地調査を重ねた結果をまとめ、平成 30 年 12 月に
提言書として市長へ提出しました。その中で、地域の
実情に合わせた交通体系を検討するための地域協議会
の設置や循環バスの南北系統一本化などを提言しまし
た。

議
会
運
営
委
員
会

市民が行政に直接声を届けるの
は難しく、そういうときに頼る
のが議員。議員は市民と行政の

「橋渡し役」になってほしい。

議会報告会の実施や、議会広報モニター制度の創設、
各種団体との意見交換などを通して、より多くの市民
の皆さんのご意見をお聞きできるよう努めてきました。
今後も引き続き、あらゆる形でご意見をうかがう機会
づくりに取り組みます。

広
報
広
聴
特
別
委
員
会

広報モニターについて

平成 29 年の意見交換会にてご提案がありました議会
だよりモニター制度を、今年度より開始いたしました。

「ギカイの窓」についてアンケートでご回答いただきま
すが、モニター会議を開催し、広報モニターの皆さん
と直接の意見交換会も実施しています。

3



令和元年度 ご参加いただいた市民の皆さんからの意見、要望等
　各会場でいただいたご意見について、その一部を掲載させていただきます。今後も以下のご意見
を含め、市民の皆さんの声と真摯に向き合い、協議、対応し、詳細については、ホームページに掲
載させていただきます。

担当
委員会 市 民 か ら の 意 見 ・ 要 望 等

総
務
文
教
委
員
会

【台風関係】当日、屋外に居ても防災無線が聞こえなかった。声が聞こえるが内容は聞き
取れない。以前に住んでいた市では、市の補助で防災無線も流れるラジオを購入した。ぜ
ひ導入してほしい。

【台風関係】行政区と通学区が食い違っていると、
今回のような災害時に大混乱になるので避けてほしい。

【台風関係】コスモホールなど避難所になっているが、水害を受ける場所は避難所になっ
てはいけない。ハザードマップの選定をしっかりしてもらいたい。
佐久平浅間小と岩村田小の通学区の見直しを「住吉町」は岩村田小に戻っても良いと言っ
ている。教室の増築に 5 億 7000 万円もかけるなら、学区見直しで対応すべき。
立派な学校を造ったのに、教室が足りないという現状はどうなっているのか。

経
済
建
設
委
員
会

県立武道館周辺の安全対策について、セブンイレブン佐久駒場公園前店南西の交差点に、
横断歩道がほしい。渡れずにずっと待たされることが多い。また、農家の店大地の東側は、
横断歩道のみで信号機がないので設置してほしい。県立武道館の建設に
より交通量の増加や動線の変化もあると思うので対応してほしい。

ヘルシーテラス佐久南の駐車場の出入口の幅が狭い。駐車場についても
使い勝手が悪い。周辺部の抜本的な改善をおこなうべきだ。

舗装されている道路が地下埋設管工事等で凸凹になる。きれいな舗装を徹底してほしい。

社
会
委
員
会

身近な地域の保育園や小学校に通わせたいが、行ける所が限られている。もっと、障がい
児対応ができるような環境づくりを望みます。
子どもが増えず、高齢者は過疎地を中心に増加傾向にある。高齢者対策などの先進地事例
に学んで、行政に議会から提案してもらいたい。
市内の中学校へ行ったら、手話言語条例の制定について知っている
人がいなかった。アピールしていただきたい。
人はみな平等であるという立場で、コミュニケーションの手段と
して、学校で手話を考えてくれるようになるとうれしい。

昨
年
の
モ
ニ
タ
ー
委
嘱
式
の
様
子

佐久市議会が行う広報について、令和２年度も広報モニ
ターを募集する予定です。活動としては、議会だよりに関
するご意見や議会広報全般に関するご意見をいただきます。
詳細は、令和２年３月末に佐久市議会のホームページに掲
載します。

佐久市議会広報モニター募集予定のお知らせ
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担当
委員会 市 民 か ら の 意 見 ・ 要 望 等

総
合
交
通
対
策

特
別
委
員
会

71 歳以上はバスを無料にしてほしい。

佐久市は、デマンドタクシーの調査は、近隣市町村の中で一番だと
思います。これを生かした市民の使いやすいデマンドタクシーの対応を早く行ってほしい。

広
報
広
聴
特
別
委
員
会

議会と語ろう会の出席者が少ない。もう少し工夫を。

若い人に向けて、議員を身近に感じていただける努力をしてほしい。

「ギカイの窓」をどのくらいの人が読んでいるか調査すべき、市民の感度を高めるための
工夫を。市民に分かりやすい広報を。

議
会
活
性
化

特
別
委
員
会

議会の活動が見えない。「見える化」を推し進めてほしい。

市内循環

市役所前

のりば

令和２年佐久市議会第１回臨時会　議案審議結果
議案
番号  議　　案　　名 審議結果

1 佐久市ケーブルテレビ光ケーブル施設整備事業に要する整備資金貸付条例の制定について 賛成多数で可決

2 令和元年度（2019 年度）佐久市一般会計補正予算（第９号）について 賛成多数で可決

令和２年
第１回臨時会

賛 否 一 覧
新政ネット 新緑会 公明党 日本共産党 無所

属

議決
結果

中
條
　
壽
一

市
川
　
稔
宣

市
川
　
　
将

小
林
　
貴
幸

神
津
　
　
正

高
橋
　
良
衛

関
本
　
　
功

栁
澤
　
　
潔

吉
川
　
友
子

土
屋
　
俊
重

大
塚
　
雄
一

清
水
秀
三
郎

吉
岡
　
　
徹

三
石
　
義
文

井
出
　
浩
司

土
屋
　
啓
子

高
栁
　
博
行

和
嶋
美
和
子

江
本
　
信
彦

小
林
　
歳
春

内
藤
　
祐
子

小
林
　
松
子

栁
澤
　
眞
生

塩
川
　
浩
志

議案第 1 号　佐久市ケーブルテレビ光ケーブル施設整
備事業に要する整備資金貸付条例の制定について 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ■ ■ ■ ■ ■ ○ ○ ○ ■ ■ ■ ■ 原案可決

議案第 2 号　令和元年度（2019 年度）佐久市一般会
計補正予算（第９号）について 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ■ ■ ■ ■ ■ ○ ○ ○ ■ ■ ■ ■ 原案可決

議案等番号　議案等略名

会派名

議員名

※「○」は賛成　「■」は反対　「退」は退席　「欠」は欠席　議長（神津正）は採決に加わりません。 

　令和２年第１回臨時会を１月３１日に開催し、光ケーブル施設整備事
業についての条例案１件、予算案１件を可決しました。
　総務文教委員会では、予算案に対して、「佐久ケーブルテレビ株式
会社に対する出資の執行に当たっては、市民の理解を得られるよう、
健全経営に向けて市も努力されたいのはもちろん、将来の佐久市の
市民福祉向上に最大限資すること」を旨とする附帯決議を付しました。
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発行／佐久市議会　〒385-8501 長野県佐久市中込3056番地  TEL.0267（62）3495（直通）  FAX.0267（62）7910（直通）  編集／広報広聴特別委員会

佐久市議会ホームページQRコード 資源保護のため植物油インキ／再生紙を使用しています。

総務文教委員会

経済建設委員会

社 会 委 員 会

岩村田高校生との意見交換

ヘルシーテラス佐久南との意見交換

保育園保護者との意見交換

令和元年度、3 常任委員会（総務文教委員会、経済建設委員会、社会委員会）では、
各種団体の皆様と意見交換を実施しました。その一部を紹介します。

　昨年に引き続き、岩村田高
校の１、２年生の有志の皆さん
と、「佐久の長寿の秘訣」「ふ
るさと納税によるお金の循環」
の２つのテーマに分かれ意見
交換を実施しました。
　今後、若い皆さんの発想を
参考にさせていただきます。

岩村田高校での
意見交換の様子

委員：冬場の地場産品目を増やす工夫はどのようにしているか。
ヘルシーテラス佐久南：冬場は根菜類が中心。チップの発熱を利
用した栽培も検討したい。加工品ではヨーグルト工場の実績に加
え、独自産業化できるものがあれば目指したい。
委員：バイキング形式にこだわらず、複数のメニューを加えたハーフバイキングなど取り入れるのはどうか。
ヘルシーテラス佐久南：茨城県の道の駅では、地元主婦による数種類の家庭料理を出して人気を博している例もある。
今後、どのような形態が望ましいかは市と協議していきたい。
委員：レストラン運営について、メニューの自由度を上げられるよう検討してほしい。有意義な意見交換の場となった。

①保育園を選ぶときの重要なポイントは
　「土日も預けることができ、安心して仕事に行ける」「共働きなので、家

から近いのが一番」「食育の取り組み」等
②幼保無償化でどんな影響がありましたか
　「家計が助かる。食材費の無償化も期待したい」「保育士さんの負担が増え

ていないか心配」「無償化よりも、保育士の待遇改善に使ってほしい」等
③その他のご意見「インフルエンザ予防接種の補助があればいい」「散歩の

ときの安全対策が心配。歩道や横断歩道の整備強化をお願いしたい」等々

意見交換をした内容

意見交換をした内容

保育園保護者の皆さんから
いただいた主な意見

ヘルシーテラス佐久南
での意見交換の様子

ひまわり保育園保護者さんとの意見交換の様子

12月24日

12月10日

12月11日

UD フォントを使用しています。 6


